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本报讯（记者 徐驰）

12月24日，本报报道了消

费者黄女士在便利店内购

买一盒费列罗健达巧克力，

撕开包装吃了一口后，却发

现巧克力长毛发霉（详见当

日8版《费列罗健达巧克力

发霉长毛 品牌方回应被指“毫无

诚意”》）。报道刊发后，食品安全

问题与费列罗方面的回复，引发热

议。在“帮侬忙”介入后，费列罗方

面与消费者就赔付问题达成一

致。费列罗公司表示，将继续追溯

产品长毛发霉的原因。

黄女士说，事发后通过巧克力

背标得知，企业生产地为杭州市，

她随即向杭州市市场监管部门发

起投诉。最终经过协商，费列罗方

面同意按照《食品安全法》中相关

规定作出赔偿。记者向费列罗方

面证实，企业方派出销售代表上门

与黄女士面谈，签署了《赔付协

议》，赔偿金额为1010元。

其中，10元为商品

本身价格，

1000元是按新版《食品安全法》中

第一百四十八条规定的“千元保底

赔偿”：即低于1000元的商品出现

质量问题，赔付金额为1000元。

针对食品安全问题，费列罗方

面表示，目前，对同一批次的产品

启动内部调查，均没有发现大面积

产品质量问题。由于销售存在质

量问题巧克力的便利店并非费列

罗销售覆盖店铺，费列罗向该

超市询问进货渠道，但没有获

得明确信息。对此，费列罗承

诺，将对这一批次巧克力涉

及的所有经销渠道及相

关仓储运输条件等信

息进一步溯源，以确

保产品流通链路

中的质量

把控。

电梯改造一拖再拖 中高层居民叫苦不迭

借梯爬楼 力不从心
百乐公寓1、2号楼总层高18

层，各一台电梯，5号楼有2台电

梯。由于历史遗留问题，2号楼的

电梯只到17楼。如今，1号楼与5

号楼其中一台电梯均在改造更新，

无法使用。目前，1号楼大部分中

高层居民，会选择先搭2号楼电梯

到17楼，再向上爬两层到楼顶，然

后穿过相连1、2号楼的天台，回到

1号楼，再顺势往下爬楼回家。

记者走访现场看到，在1号楼

楼底电梯厢门敞开着，门口挡着围

栏。“我住18楼，爬楼最少，还算

‘幸运’。”1号楼75岁的王老伯苦

笑道。记者跟随王老伯先搭2号

楼的电梯到17层，看着他一边牢

牢抓着楼梯扶手，颤巍巍地向上走

了38级台阶，这才来到楼顶。

天台本不适宜人走，考虑到居

民“借梯”需求，物业临时搭了两排

木扶梯，在地上铺了纤维纸和木

板，高低不平。王老伯讲，遇到雨

天路滑更难走，加之纤维纸受潮易

卷边，稍有不慎，极易绊倒。

电梯改造迟迟不完工，居民

怨声载道。记者走访中了解到，1

号楼共有51户人家，大部分都是

老人和病人。7楼张阿婆大吐苦

水，爬上爬下真是吃力，那天看病

回来，好不容易走到4楼，双腿一

软，直接坐地上。此外，楼道内声

控灯昏暗不已，每每夜间爬楼，甚

是不便。

工期超时 有家难归
王阿婆今年85岁，住在12

楼。自电梯改造以来，不少快递员

不愿送货上门。有一次下楼拿快

递，她上下爬梯折腾了半个多小

时，双腿酸痛不已，吓得只能“家里

蹲”。最为忧心的是，眼下88岁老

伴一直在医院苦等，有家难归。“他

心脏不好还有高血压，刚出院怎么

爬楼梯？”家人也想过用担架抬他

回来，担心有闪失，只得作罢。王

阿婆女儿在一旁插话，业委会当初

承诺11月18日开始电梯改造，预

计两周完工，谁知一拖再拖。“阿拉

真的是算好辰光送老人住院的，本

来12月初出院，电梯正好完工。

可万万没想到，现在多待了近一个

月。阿拉跟医院一次次反复解释，

嘴皮都要磨破了！”

今年初，小区启动电梯更新改

造征询事宜。11月16日，业委会

和物业联名张贴公告，称电梯更新

改造于11月18日启动。11月17

日，又发布公告，解释因电梯配件

未到，需延期开工，其中“1号楼施

工时间15天左右，5号楼施工周期

约45天”。

左等右盼，12月2日终于启动

改造工程。从那时起，1号楼唯一

的那台电梯就此“停工”。居民纷

纷抱怨，开工后，施工人员“三天打

鱼两天晒网”，约定好的15天的工

期早已超过，但没人能说清电梯究

竟何时才能启用，每次给的回复都

不尽相同。

电梯启用 尚需时日
5号楼居民相对比较“幸运”，

其中一部电梯能正常使用，之前已

更换完毕，但这也是苦等多月的

“成果”。5号楼居民透露，作为小

区最先改造的电梯，业委会和物业

先后发了三次公告，更改开工日

期，完工更是一延再延。

从他们提供的照片中，记者看

到第一次公告显示改造于6月24

日启动；第二次公告日期是7月14

日，通知居民改造正式启动；最后

一份公告说明电梯是8月6日开

工，按合同规定期9月21日完工。

“那部电梯停运了3个多月，直到

10月17日才开始对外试运行。”

采访中，恰逢工人在1号楼电

梯间施工，当被问及何时能使用电

梯时，对方坦言“不好说。”临末，他

来了句，“之前5号楼那台电梯也

搞了好几个月。”

电梯改造更新为何一拖再

拖？对此，管理小区的中睦城建

物业负责人谌先生表示，1号楼最

初开工延期，是因为零部件没到

位。12月2日再次开工时，又由于

各种原因，耽误了开工进度。一旁

业委会负责人王女士补充道，“12

月8日开工的。”那电梯何时能启

用？王女士和谌先生均表示，完工

后需质监部门先验收，可能还需一

周左右。谌先生也强调，对于上下

楼不方便的人群，物业也会提供一

定的帮助。

居民们希望，电梯更新改造别

再拖了又拖，爬梯之苦真是“太煎

熬”。对于居民的急难愁，本报将

继续关注。 本报记者 季晟祯

88岁老伯“被住医院”

城管立案调查“过度修剪”
4棵树未经审批被擅自砍伐

费列罗赔偿消费者
并追溯产品出问题原因

本报讯（记者 夏韵）12月22日，本报

9版刊发了《修剪变“砍头”只因香樟太茂

盛？》的报道。记者了解到，针对小区大树

被“砍头”、遭砍伐一事，属地浦东新区洋泾

街道综合行政执法队（城市管理行政执法

中队）已立案调查。

在“帮侬忙”介入调查后，洋泾街道城管执法队向

浦东新区绿化管理事务中心开具《执法协助通知书》，

绿化部门于12月22日下午来到现场鉴定。经专家初

步查看，在上海滩花园洋房小区，确实有部分树木的修

剪方式属于“过度修剪”，具体有几棵，仍有待后续做进

一步鉴定。同时，经城管部门实地调查，这次回缩修剪

项目中，小区里共有4棵树被擅自砍伐，其中1棵是病

虫害严重的含笑树，3棵是死亡树木(女贞树2棵、香樟

树1棵)。砍伐这4棵树木，涉事绿化养护企业均没有向

浦东新区绿化管理事务中心履行审批手续。

根据相关法规，针对擅自砍伐树木和没有按养护

技术标准养护居民区树木，洋泾街道城管执法队已对

上海哲昕园林绿化有限公司、上海小岗绿化工程有限

公司存在的相关问题立案调查。浦东新区城管执法局

表示，将对案件保持跟踪，督促洋泾街道城管执法队按

照案件流程依法依规予以查处。同时，检查小区整体

树木修剪情况，如确因修剪问题导致树木损毁、死亡

的，将依法追究相关责任。
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电梯更新改造，开工一拖再拖，完
工更是遥遥无期。徐汇区清真路67弄
百乐公寓1号楼居民向本报“帮侬忙”求
助，本来说好工期15天，眼下早已超
期，楼内老人病人多，爬楼力不从心。更
有重病住院的88岁老伯伯，竟无奈多
“住院”近一个月，至今有家难回！

■ 公告显示，12月2日启动改造工程
▲ 天台地面铺着木板和纤维纸，高低不平

季晟祯 摄

■ 1号楼电梯厢门敞开
着，门口挡着围栏

■ 绿化、城管、房管等多部门来到现场查看
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